
期日 質問順 質問者 質問内容

１．物価高対策について
（１）小美玉市において下記の現状を伺います。
① プレミアム商品券について
② 農業従事者への補助について

２．おみたまっ子応援パッケージについて
（１）下記の状況や課題について伺います。
① 出会い、結婚の状況
② 不妊治療の状況
③ 子育て世帯家事支援サービス事業の状況
④ 子ども家庭センターの状況
⑤ 英語教育の状況

３．地域医療の充実について
（１）医療ニーズを把握するため、下記の点において、現状を伺います。
① 分娩できる施設数や出産数
② 小児医療の問題点
③ 回復期医療について取り組んでいる内容

４．入札制度について
（１）指名及び一般競争入札の状況
① 開札の状況
② 改善する内容等について伺う

１．国内交流都市づくりについて
台湾（淡水区）との交流事業に続き、国内交流都市づくりをどのように進めていくのか。
（１）令和７年度の動向について
①基地・空港を活かした交流
（２）今後の交流促進に向けた計画について
①人事交流、PR事業の取り組み
（３）姉妹都市等の促進について
①千歳市との姉妹都市づくり

２．空の駅「そ・ら・ら」の指定管理について
（１）指定管理に向けた動向について
①現在の進捗状況
②指定管理による施設の方向性
・募集公募の方法（契約期間）及び時期等
③指定管理により期待される効果
（２）新まちづくり構想との関係について
①現在の進捗状況
②指定管理制度との関係性

１．市民課窓口の効率化について
（１）市民課窓口の現状と課題について伺う
（２）課題解決に向けての方向性と対策について伺う

２．５才児健診について
（１）５才児健診の県内他市町村の動向について伺う
（２）５才児健診に対する小美玉市の考え、現状と課題について伺う

３．中学校・義務教育学校の部活動顧問の現状について
（１）部活動地域移行の進捗状況と現状について伺う
（２）教職員の部活動顧問を受けるかどうかの選択における現状と課題について伺う

４．リサイクル４家電（エアコン、洗濯機、テレビ、冷蔵庫）の受け入れに対する市の考えについ
て
（１）市内のリサイクル４家電の処理における現状と課題について伺う
（２）霞台厚生施設組合にスタート予定のリサイクル４家電の受け入れに対する市の準備同動向に
ついて伺う

6月10日 3 香取憲一
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6月10日 1 鈴木俊一

6月10日 2 真家功
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１．在宅医療における訪問診療・訪問看護の現状の評価、市の対策について
　小美玉市第２次総合計画後期基本計画における地域医療の充実、第８次茨城県保健医療計画及び
当計画の一部である地域医療構想を踏まえ質問します。
（１）在宅医療の推進に必要不可欠とされる訪問診療・訪問看護の現状と評価、市の対策について
問います。

２．小美玉市空家等対策計画について
当該計画の期間はR７年度まで。現計画策定により「空き家活用支援補助金」「空家等解体撤去補助
金」が活用されています。
また、所有者の責務強化等を盛り込んだ改正空家特措法がR５年12月に施行となっています。これを
踏まえ、２点質問します。
（１）空き家活用支援補助金、空家等解体撤去補助金の活用実績
（２）改正空家特措法施行に伴い、現計画の改定において市として新たな施策を考えているか、お
聞きします。

３．学校体育館への空調設備の設置について
学校体育館への空調設備の設置について、国の空調施設整備臨時特例交付金の活用期限はR15年度ま
での見込みとなっています。
（１）学校体育館への空調設備設置に関する市の方針を問います。

４．防災対策　災害避難所の一部見直しと避難所における生活環境の確保について
2025年度茨城県・小美玉市避難力強化訓練（R7年5月10日）が実施されました。これを踏まえ、小美
玉市地域防災計画に基づき避難所の開設・運営、避難所における生活環境の確保について、迅速な
対応が求められるところです。一方、昨年1月の能登半島地震を教訓に、「清潔なトイレ」、「温か
い食事」、「プライバシーを確保するパーティション・ベッド」が48時間以内に届くことを重視す
るTKB48という考え方が、今後、浸透していくと考えます。そこで、こうした防災対策の動向も踏ま
えつつ、２点質問します。
（１）学校規模配置適正化事業の完了や公共施設の一部再編に伴い、指定避難所・指定緊急避難場
所の一部見直しが必要と考えますが、市の見解を求めます。
（２）TKB48にも関連する防災インフラとしての「マンホールトイレの整備」、「衛生管理等に必要
な防災井戸の設置」、「学区給食センターにおける電源確保対策」について、対策と方針を問いま
す。

５．R７年度財務・財政運営、資金収支計画について
R７年度財務・財政運営、資金収支計画について、３点問います。
（１）R７年度の資金収支計画について
（２）基金の繰替運用について
（３）一時借入金の考え方について

６．行財政改革推進に対する考え方について
（１）第５次行財政改革大綱の策定にあたり、行財政改革推進に対する市の考え方を問います。

１．農産物等のブランド「小美玉のめぐみ」について
（１）第１回認定品の認定後の販路の拡大等や成果について
（２）茨城県との連携について
（３）第２回認定に向けての課題や改善点について
（４）第２回認定品の販路の拡大戦略について

２．第２回おみたま花火大会について
（１）花火大会の概要等について
（２）交通規制等前回大会との違いについて

6月10日 5 長津智之

6月10日 4 谷仲和雄



期日 質問順 質問者 質問内容

小美玉市議会令和７年第２回定例会一般質問通告一覧

１. ふるさと納税寄附金制度に関して
（１）他自治体での産地偽装問題を受けて
（２）既存返礼品の在庫状況、確保に関して
（３）新たな返礼品の導入に向けた取組み
（４）寄附者からの評価・関係構築に向けた取組み
（５）ふるさと納税型クラウドファンディングに関して
（６）企業版ふるさと納税（人材派遣型）の評価

２.自治体の資金運用に関して
（１）当市における資金運用の基本方針に関して
（２）運用状況および実績に関して
（３）基金一括運用方式に関して
（４）今後のさらなる運用に向けて
（５）関係企業の株式の購入に関して

３.企業誘致に関して
（１）ターゲットに関して
（２）ジェトロとの情報交換・連携に関して
（３）専門部署等の設置に関して
（４）担当職員の確保・育成に関して

４．市内学校の安全管理に関して
（１）他自治体での事件を受けての対応策
（２）学校の地域拠点施設化に向けた影響

５.行政働き方改革
（１）人事諸制度等に関して
①育児時間休暇制度に関して
②フレックスタイム制度に関して
③在宅勤務（テレワーク）に関して
④兼業緩和に関して
⑤内示のタイミングに関して
⑥行政窓口の短縮に関して
⑦ジョブローテーションに関して
（２）IT関係に関して
①ネット回線の高速化に関して
②無線LANに関して
③個人スマートフォンの業務使用に関して

１．図書館サービスの利便性向上について
図書館は多くの方に利用されていますが、近年の情報化や生活様式の変化により、市民の図書館利
用のニーズも多様化し、それに伴い課題もあると考えます。こうした状況を踏まえ、さらなる利便
性向上に向けて、市はどのように考えているのか伺います。
①市内図書館の利用状況と現状認識について
②図書館サービスの課題について
③多様な市民ニーズへの対応について
④図書館サービスの充実に向けた取り組みについて

２．市職員の安定的な人材確保について
近年、自治体職員の採用難や若手人材の流出、専門人材の不足が全国的な課題となっております。
本市においても安定した行政サービスの維持・向上のためには、優秀な人材の確保と定着が不可欠
です。そこで、現状の課題と今後の取組についてお伺いします。
①現状認識と現在の人材確保状況について
②人材確保策について
③定着・育成・キャリアパスについて
④DX・デジタル人材育成について
⑤今後の人材戦略について

6月11日 7 山崎晴生

6月11日 6 鬼田岳哉
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１．小川庁舎のエレベーターについて
（１）設置の計画どう進められているか
①どこにどのように設置されるのか
②完成はいつか

２．市の花火大会について
（１）観覧席の設置について
①一般席、有料席の設置はどうなっているか
②会場へのシャトルバス等手段の設定はどのようになっているか
③桜の木の対応はしているのか

３．学校給食に減農薬野菜を
（１）食材の減農薬化を願うが現状と課題について
①地産地消と減農薬
②米の減農薬化を

４．熱中症対策について
（１）学校での熱中症対策について
①室内対策
②運動場などの室外対策
（２）高齢者への対策はどのように考えているか

５．生活困窮者への対策は
（１）生活保護世帯について
①過去５年間の申請件数と決定件数は
②生活保護以外での援助対策はあるか

１.定額タクシー『おみタク』の実証運行について
（１）現在の申請人数と利用場所や状況
（２）予算執行状況
（３）タクシー業者の対応状況

２.旧上吉影小学校跡地利活用の今後の対応について
（１）官民あげて臨む旧上吉影小学校を拠点とした地域活性化について
（２）進出する選定事業者との包括連携協定について
（３）進出事業者への支援について

３.農村環境改善センター解体に向けての利活用について
（１）2030年までの解体計画について
① 解体に向けての利活用計画
② アスレチック遊具公園等を提案する。

４.鳥獣被害状況と対策対応について
（1）最新のイノシシ・ハクビシン・アライグマ・カラスによる被害状況等について
① 被害状況
② 被害対策対応
③ 駆除頭数・羽数
④ 駆除対策対応
⑤ カラス駆除に捕獲おりを再提案する。

6月11日 9 石井旭

6月11日 8 福島ヤヨヒ



期日 質問順 質問者 質問内容

小美玉市議会令和７年第２回定例会一般質問通告一覧

１．農業従事者の安全性向上について
（１）農作業中の事故発生件数の推移について
（２）現在の取り組み内容と今後の啓発活動について

２.「デザインマンホール蓋」及び「マンホールカード」について
（１）小美玉市内における現在のデザインマンホール蓋の設置状況について
（２）マンホールカードの検討した経緯や課題認識について
（３）下水道広報プラットホーム（GKP）・観光振興・地域活性化などの観点から関係部署が連携を
とりデザインマンホール蓋やマンホールカードの導入計画について

１．自治体における婚姻届けの記入例見直し
（１）民法750条の規定では、結婚時に夫婦のいずれかが姓を改め「夫婦同姓」にすると定められて
いる。自治体の婚姻届けの記入例が「婚姻後の夫婦の氏」が夫側にチェックを入れている（夫側を
選んでいる）事が多い。
①今後、夫婦の氏が（夫・妻）のどちらでも選択できる事が理解できるように見直しするべき。

２．救急搬送の現状について
（１）今現在の救急搬送の課題は、救急車の利用件数は増加傾向にあるため、重症患者への対応が
遅れ、救急車の出動費用の増大といった課題がある。救急車は限りある資源であるため適時適切な
利用。
①通報を受けてから、救急車が現場に到着してから病院収容までの所要時間。
②外国人の通報時のコミュニケーションが困難な時の対処について。
３．男性の育休取得について
（１）育休を取得する理由として、子どもとの時間を大切に過ごしたい、子どもの成長をまぢかで
観察し、一緒に過ごす貴重な時間を提供し、親子の絆を深め子どもの健全な成長をサポートする上
で重要な役割を果たす。
①男性育休の小美玉市職員取得状況について。
②民間企業との育児休暇制度の違いについて。
③国が（厚生労働省）男性育休取得を推進した企業に対する助成金制度について。

１．市内の保育施設を巡る市の現在の対応・今後の計画について
地域から急減する子どもや地域偏在化の影響で、保育施設のあり方は今後本市において大きな問題
となっていくと思われるが、現在の対応と今後の計画・方針についてお聞きしたい。
①直近５年間の地区別出生数について
②各年齢の保育施設の利用数について
③保育施設の定員変更の状況について

２．学校給食について、昨年度より高騰化し価格の落ちない米価への対応について
昨年度の高騰から価格が落ちるどころか上昇し続けている米価について、今年度産の米も影響を受
けると予測されるが、市の行う対策についてお聞きしたい。
①契約業者の条件について
②学校給食への影響について

３．玉里総合支所の駐車場における現状と課題について
玉里総合支所と玉里保健福祉センター、社会福祉協議会などがあり、日によっては駐車スペースが
ない状況が見受けられるが、現状と課題についてお聞きしたい。

6月12日 11 内田和彦

6月12日 12 戸田大我

6月11日 10 宮内勇二


